



SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PRIMER ENCUENTRO DE LA RED DE MUJERES ELECTAS

#### **REALIZA IEEQ EL PRIMER ENCUENTRO DE LA RED DE MUJERES ELECTAS “KERMÉS SUSTANTIVA”**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de su Comisión de Igualdad Sustantiva, realizó el Primer Encuentro de la Red de Mujeres Electas “Kermés Sustantiva”, con el objetivo de fortalecer los puentes de comunicación entre las servidoras públicas integrantes de la Red. El evento se llevó a cabo en las instalaciones de la Universidad Mondragón México con funcionarias de los ayuntamientos de Colón, Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pedro Escobedo; militantes de partidos políticos, consejerías electorales y personal del Instituto. La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, la consejera electoral Alma Fabiola Rodríguez Martínez, dijo que con la actividad el Instituto busca fortalecer la Red por medio de la corresponsabilidad; además, de garantizar un espacio de escucha y atención para las mujeres electas. En su mensaje inaugural, la consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, refrendó el compromiso permanente del IEEQ de apoyar, a través de distintos mecanismos como la conformación de redes, la participación política de las mujeres en nuestra entidad. En el Primer Encuentro se realizaron diversas actividades lúdico-informativas como el Teatro Guiñol con la obra “Derechos humanos de las mujeres” y la conferencia “Redes entre Mujeres: claves para la participación”, a cargo de personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, así como la Unidad de Género e Inclusión del Instituto, respectivamente. Además, de la Kermés Sustantiva en la que las asistentes recorrieron stands con información sobre las actividades de las comisiones permanentes del Consejo General (Igualdad Sustantiva, Inclusión, Transparencia y Tecnologías de la Información, Vinculación, Educación Cívica y Participación, Jurídica, Fiscalización, Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional y Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos), así como de las áreas técnicas y operativas del organismo electoral. También se contó con la colaboración de las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Martha Paola Carbajal Zamudio, Karla Isabel Olvera Moreno y Violeta Larissa Meza Lavadores; el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra y funcionariado del Instituto.

<https://mensajerodelasierra.com/realiza-ieeq-el-primer-encuentro-de-la-red-de-mujeres-electas-kermes-sustantiva/>

<https://radardelcentro.com/realiza-ieeq-el-primer-encuentro-de-la-red-de-mujeres-electas-kermes-sustantiva/>

[https://www.facebook.com/story.php?story\\_fbid=709881895155003&id=100083995958661&rdid=OrzBML2YR5UBD6OT#](https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=709881895155003&id=100083995958661&rdid=OrzBML2YR5UBD6OT#)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: MOVILIZA AIQ 1.7% MÁS CARGA ESTE AÑO**

En los primeros cuatro meses se registraron 24 mil 832 toneladas; lidera la carga doméstica.

#### **N: MEJORAN PROCESOS**

Querétaro avanza en simplificación y digitalización, destaca Mauricio Kuri.

#### **AD: LAS MEJORES COLONIAS PARA LOS MÁS JÓVENES**

Querétaro se posiciona como lugar ideal para jóvenes que buscan calidad de vida y estilo.



SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2025

## PODER EJECUTIVO

### FIRMA MAURICIO KURI ACUERDO CON LA AGENCIA DE TRANSFORMACIÓN DIGITAL Y TELECOMUNICACIONES

Con el objetivo de reducir la carga burocrática y agilizar los servicios públicos, el gobierno del estado firmó un acuerdo con la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones para implementar el modelo nacional de simplificación y digitalización. Esta estrategia busca optimizar trámites en áreas clave como inversión, catastro, registros civiles y el registro público de la propiedad. (N)

### MONITOREAN PRECIPITACIONES

El coordinador estatal de Protección Civil, Javier Amaya, informó que para este fin de semana se esperan lluvias ligeras a moderadas en la zona serrana, así como chubascos dispersos en la zona metropolitana, con una probabilidad superior al 60%. Aseguró que se mantiene la vigilancia en puntos de riesgo debido a la saturación de suelos tras las lluvias recientes, aunque descartó afectaciones mayores en la infraestructura hidráulica. (DQ 6)

### QUERÉTARO PROPONDRÁ CATÁLOGO DE INMUEBLES

Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, expuso que Querétaro pondrá a consideración de la Federación un catálogo de inmuebles y terrenos que pudieran formar parte de 'Vivienda para el Bienestar'. Aseguró que no hay un tema de impedimento con este programa federal, sino de asegurar una certeza jurídica. (AD 4)

## INFORMACIÓN GENERAL

### ANALIZAN QUEJA IMPUESTA CONTRA EL SISTEMA BATÁN

La Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro recibió la solicitud del colectivo Voceros de la Madre Tierra para iniciar una queja por el proyecto Sistema Batán que se encuentra en análisis en la Legislatura local, informó el titular de este organismo autónomo, Javier Rascado. (AD 3)

### MOVILIZA AEROPUERTO INTERNACIONAL DE QUERÉTARO 1.7% MÁS CARGA ESTE AÑO

El AIQ ocupó el cuarto lugar con más movimiento de carga en los primeros cuatro meses del año, con un aumento del 1.7% en la comparación anual, de acuerdo con la Estadística Operacional de Aeropuertos. Durante los primeros cuatro meses del año se registró un movimiento de carga en el AIQ de 24 mil 832 toneladas, lo que representó 420.6 toneladas más en comparación con lo registrado en el mismo periodo, pero de 2024. (DQ 5)

### GANADEROS EMPLEARÁN A DEPORTADOS

El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Romualdo Moreno, dio a conocer que unos mil empleos se tienen disponibles en las labores ganaderas del estado para aquellos queretanos repatriados desde Estados Unidos, tras la ola de detenciones en aquel país. (AD 14)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q | CONTUNDENCIA

Por Adán Olvera

Cuando la ciencia se ve manchada por la sospecha del uso indebido de recursos públicos, la decepción puede calar más hondo, no solo porque se traiciona la confianza ciudadana depositada en instituciones académicas, sino porque se pervaíste el sentido noble del conocimiento al ponerlo al servicio de intereses opacos. Eso es, justamente, lo que



SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2025

parece resurgir con fuerza en un caso que desde 2020, que parecía empolvado, y que muy pronto cobrará nuevo protagonismo: el presunto desvío de fondos federales en proyectos financiados por el CONACYT y ejecutados en el seno de la UAQ. Aunque el avance de la investigación ha sido paulatino, es evidente que no se ha detenido. La propia exrectora Teresa García ha confirmado que, durante su administración, se detectaron y denunciaron irregularidades en tres proyectos de investigación. Lo dijo sin rodeos: los recursos de estos proyectos eran gestionados directamente por los investigadores responsables, es una declaración relevante, porque delimita responsabilidades. Lo que hoy está en juego no es únicamente el prestigio de una casa de estudios, sino la verdadera responsabilidad de los que fraguaron el entramado presuntamente criminal. Si se confirma que se maquillaron informes, inflaron gastos o triangularon recursos, estaríamos ante un caso emblemático de cómo la ciencia también puede ser usada como fachada para prácticas corruptas. Lo interesante del caso es que la investigación se desarrolla desde instancias federales, lo que impide culpar al gobierno local de perseguir con fines políticos; me dicen que contundente lo que tienen y el círculo cercano de un científico comienza a resquebrajarse. El discurso del científico se tambalea cuando los hechos apuntan hacia el uso indebido de recursos, y no bastarán las publicaciones en revistas para limpiar su imagen si la ley dicta lo contrario, la FGR tiene la investigación y al parecer han encontrado elementos. Este caso debe seguirse con rigor y sin excepciones. No se trata de desprestigiar a la comunidad científica, sino de saber que hay justicia; porque cuando la integridad se pone en duda, toda la estructura del conocimiento se tambalea. Es muy necesario que la rendición de cuentas, no se oculte tras títulos académicos, ni pertenencia a movimientos progresistas. **De rebote.** El desahucio queretano, cortesía de Morena, no lo sabemos, pero según Luisa María Alcalde, Morena arrasaría en 15 de las 17 gubernaturas en 2027. Pero en Querétaro, la propia dirigente ya parece firmar el acta de defunción: reconoce que van 13 puntos abajo del PAN. Irónicamente, es ella quien le hace el favor a Mauricio Kuri, ya que el gobernador panista le pide al blanquiazul que no se confíe y trabaje sin parar. (DQ 3)

## EL ALFIL NEGRO

**Agua.** Con el agua no se juega porque es la supervivencia, la salud, base del alimento, la vida del campo. No se vale especular ni improvisar, pedir por pedir y estorbar. El agua no es azul, ni verde, tampoco roja, naranja o morada, es incolora, y es de humanidad. (N)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO